

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 40/2025



Bundespolitik aktuell

Der **Verband der Ersatzkassen** fordert wirksame [Strukturreformen](#) in der gesetzlichen Krankenversicherung (GKV) statt Leistungseinschränkungen. Der Verband betont die Notwendigkeit einer Krankenhausreform, besserer Notfallversorgung, effizienteren Personaleinsatzes in der Pflege und besserer Kooperation der Gesundheitsfachberufe. Die GKV solle die Kosten für versicherungsfremde Leistungen vollständig erstattet bekommen. Die Einführung einer Praxisgebühr sei hingegen keine Lösung.

Von Arendsee bis Zeitz

Ein Team der **Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg** und der **Technischen Hochschule Wildau** erhielt im Rahmen des [Investforum Pitch-Day 2025](#) den mit eintausend Euro dotierten Sonderpreis **Gesundheit der Techniker Krankenkasse (TK)**. Auf der für die Startup-Szene in Sachsen-Anhalt größten Veranstaltung des Jahres würdigte die Kasse bei der Preisverleihung in Halle (Saale) die Entwicklung einer App zur Unterstützung der Behandlung von Aphasien. Dies sind Sprachstörungen, die besonders häufig im Zusammenhang mit einem Schlaganfall durch eine Schädigung des Gehirns entstehen.

Das **AMEOS Klinikum Haldensleben** hat ein hochmodernes, multifunktionales [4K-System](#) für die Endoskopie in Betrieb genommen. Durch eine viermal höhere Auflösung als die herkömmliche Technik stellt das neue System nach Klinik-Angaben einen bedeutenden Fortschritt in der medizinischen Bildgebung dar. Eine präzisere Visualisierung während der Operation soll das Risiko von Komplikationen senken und gleichzeitig die Heilungschancen für Patientinnen und Patienten verbessern.

Im Rahmen einer [Großübung](#) wurde am **Klinikum Dessau** ein sogenannter „Massenanfall von Verletzten“ simuliert. Insgesamt mobilisierte das Klinikum dafür 23 Ärztinnen und Ärzte sowie und 30 Pflegefachkräfte, um in drei Stunden 37 Übungs-Patientinnen und -Patienten zu versorgen. Notfallkoordinator Robert Rotter dankte im Anschluss allen Beteiligten – man habe eindrucksvoll gezeigt, wozu man im Ernstfall fähig sei.

Für sein jahrelanges, herausragendes [Engagement](#) in Stendal und der Region erhielt **Elimar Brandt** von **Sozialministerin Petra Grimm-Benne** die Ehrennadel des Landes Sachsen-Anhalt. Grimm-Benne würdigte damit Brandts großen persönlichen Einsatz um die Inklusion behinderter Menschen. Dabei lag sein Fokus nicht primär auf der stationären Pflege, sondern auf vielfältigen, niederschwelligen Angeboten wie betreutem Wohnen, Wohngemeinschaften und Tagesangeboten.

Das Amtsgericht Magdeburg hat die [Insolvenzverfahren](#) über das **Klinikum in den Pfeifferschen Stiftungen GmbH (Cracau)**, die **Lungenklinik Lostau gGmbH** sowie das **MVZ der Pfeifferschen Stiftungen GmbH** aufgehoben. Die drei Einrichtungen verfügen nach der erfolgreichen Sanierung wieder uneingeschränkt über ihre Mittel und sind nun fester Bestandteil der **Universitätsmedizin Magdeburg**.

Seit dem 1. September 2025 hat **Dr. med. Bert Hanke** die [Chefarztposition](#) der Klinik für Innere Medizin und Gastroenterologie am **Harzklinikum Dorothea Christiane Erxleben GmbH** übernommen. Ein besonderer Schwerpunkt seiner Arbeit liegt in der Versorgung von Patientinnen und Patienten mit Achalasie, einer seltenen Erkrankung der Speiseröhre, bei der die Nahrung nicht richtig in den Magen transportiert werden kann und es zu Schluckstörungen kommt.

Kurz und knapp

In Magdeburg veranstalten das **Klinikum** und das **Universitätsklinikum** am 30. September gemeinsam den [1. Magdeburger Pflegetag](#) mit Vorträgen und Podiumsdiskussionen zu Themen wie „Die Rolle der Telemedizin“ und „Die digitale Welt im Klinikalltag – Auswirkung von Big Data in Pflege und Medizin“.

Dr. Jörg Böhme, Vorstandsvorsitzender der **Kassenärztlichen Vereinigung Sachsen-Anhalt (KVSA)**, rät zur [Grippe-Schutzimpfung](#), um bestmöglich geschützt durch die anstehende Grippe-Zeit zu kommen.